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　新年あけましておめでとうございます。
　旧年中は当施設の運営に皆様よりご支援とご協
力を賜り、厚く御礼を申し上げます。

　新型コロナ禍においてご家族の皆様からの暖か
なご支援、ありがとうございます。当施設ではユ
ニット内での行事や、施設内での映画鑑賞会・買
い物企画、人数制限をしての外出など、感染対策
に気を配りながら再開しつつあります。職員一同、
入居される皆様との時間を大切にし、引き続き施
設では感染対策と万が一に備えた対策を最優先と

した取り組みを進めて参ります。ご家族の皆様も
お身体にご自愛くださりお過ごしください。ご不
便をおかけしますが、引き続きご協力のほどをよ
ろしくお願いいたします。
介護保険を巡る情勢では、４月から介護報酬改正、

８月からは制度改正により補足給付の縮小となりま
した。当施設でも多くの皆様が負担増となり、大変
心苦しい思いです。誰もが安心して暮らせる世の中
になることを願っております。
　本年もどうぞよろしくお願いいたします。

（施設長　大内　誠）

　昨年10月、12月と仙台医
療福祉専門学校から計６
名の実習生を受け入れし
ました。初めての試みでし
たが、入居者様も若い学
生さんたちとの関わりに笑
顔が絶えませんでした。素
敵な介護福祉士となりま
た田子のまちに来てくれた
ら嬉しいですね。

　入居者様、家族様のご理解とご協力のもと、コ
ロナ禍のこの１年を乗り越え、新しい年を無事に
迎えることが出来ました。また賑やかな日常が戻っ
てくるように祈りながら、入居者の皆様と寄り添
い、過ごしてまいります。皆様にとって良い１年で
ありますように！

編集後記

広報委員／八島衣里子・大宮美樹・新山彩加・佐藤友香・板宮由加里
川村媛那・大山諒・相馬愛実・大沼晴与

　昨年から引き続き、皆様にはアクリル板越しでの面会またはリモートでの面会をお願い
しています。感染予防のため15分程度の面会時間ではありますが、「元気そうな顔を見ら
れると安心します」「やっぱり直接会えるのはいいですね」等お言葉もいただいています。
面会は予約制となっております。詳しくは田子のまちまでお問合せください。
※感染状況によって面会を中止にする可能性があります。ご了承ください。

入居のみなさまの面会について

　各ユニット会議の中で認知症について勉強会を
行いました。
　認知症の方への関わり方の自己評価や困ってい
る事例を話し合い、どういった対応方法があるの
か、お互いに知ることができました。これからも、
入居者様の立場になって考えケアをするという基
本的な姿勢を忘れずに対応していきたいと思いま
す。

認知症についての勉強会認知症についての勉強会
　栄養士を講師にして食中毒予防の勉強会を行い
ました。
　目に見えない菌やウイルスは五感で確かめること
がほぼ不可能なので、日頃から予防と対策が重要に
なってくることを改めて学ぶことができました。入
居者様が日々口にするものだからこそ、安心して安
全に食べて頂けるよう学習会にて学んだことを活用
していきたいと感じました。

食中毒予防勉強会食中毒予防勉強会

　ケアマネジャー主催で看取りの勉強会を開催し
ました。最期の時をどう過ごしていただくかを考
えることは大切ですが、「看取りになったから」で
はなく、日々の生活の中でその方の人生を尊重し、
有意義に過ごして頂けるようにチームで考えるこ
とが大切だと改めて感じました。「田子のまちで良
かった」と思っていただけるようにこれからも取
り組んでいきたいです。

看取りについての勉強会看取りについての勉強会
　今年度、毎月のユニット会議の中で人権につい
て勉強する時間を設けました。大きく「人権」と言っ
ても、高齢者、子ども、障害者、その他にもジェ
ンダー、LGBT等、様々な人権が問題となっていま
す。ユニットの中で人権について学ぶという初め
ての取り組みでしたが、まずは「こういう問題が
ある」ということを職員間で認識し、自分のこと
として考えていくことが大切と感じました。

人権カフェ勉強会人権カフェ勉強会

　今年もアクアビット・ファ
クトリー株式会社の蓬田裕
樹氏を講師に迎え、介護現
場の虐待と不適切なケアに
ついて勉強会を開催しまし
た。事例を通して他の人の
考えを聞く中で、何事につ
いてもオープンに話せる職
場の雰囲気作りが大切なの
だということを改めて感じ
ました。一人で抱え込んで
しまわず、職員間で思いや悩みを共有できるよう
に声を掛け合いながら、不適切なケアを防いでい
きたいと思います。

避難訓練を実施しました高齢者虐待についての勉強会高齢者虐待についての勉強会
　日中にリビングより出火
したとの想定で避難訓練を
実施しました。日中は職員
の出勤が整っているので、
協力して出火場所から近い
方から順番に誘導し、安心
していただけるよう声がけ
をしながら移動ができまし
た。また、避難訓練後には
レスキューシートを使用し
て２階から１階へ移動する
体験も行いました。
　今後も定期的に訓練を行うことで、万が一の時
にも慌てずに対応できるようにしたいと思います。

実習生の受け入れを行いました実習生の受け入れを行いました



（単位：円）

勘定科目 決  算  額

収

　
　
益

介護保険事業収益 380,671,513
その他の事業収益 91,658

経常経費寄付金収益 756,747
サービス活動収益計① 381,519,918

費
用 サービス活動費用計② 387,952,163

サービス活動増減差額③＝①-② △ 6,432,245
収
益 サービス活動外収益計④ 8,465,138
費
用 サービス活動外費用計⑤ 11,094,034

サービス活動外増減差額⑥＝④-⑤ △ 2,628,896
経常増減差額⑦＝③+⑥ △ 9,061,141

収
益 特別収益計⑧ 53,441,975
費
用 特別費用計⑨ 32,425,001

特別増減差額⑩＝⑧-⑨ 21,016,974
当期活動増減差額⑪＝⑦+⑩ 11,955,833
前期繰越活動増減差額⑫ △ 137,126,963
当期末繰越活動増減差額⑬＝⑪+⑫ △ 125,171,130
次期繰越活動増減差額 △ 125,171,130

（自）2020年4月1日　（至）2021年3月31日
事 業 活 動 収 支 計 算 書

2 0 2 0 年 度 苦 情 報 告
〈内容〉「職員からひどい言葉遣いをされた」とご本人からお話があった。
以上、1件です。
ご意見いただきありがとうございます。
相手の気持ちを考えて会話をする、ケアに当たることは接遇の基本です。今後も研修の機会を設けたり面談
を行い職員のスキルをアップさせながら、より入居者様やご家族が安心して過ごせる施設づくりに取り組ん
でいきたいと思います。
今後も不安に思うことや疑問に思うことなど、なんでも結構ですので職員へお声がけいただけますと幸いで
す。どうぞよろしくお願い致します。
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0 ～ 3 1 5 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 3 0 0 9
3 ～ 6 3 3 0 0 0 0 0 0 0 0 0 1 10 0 0 17
6 ～ 9 8 8 1 4 0 0 0 0 0 0 0 2 48 0 0 71
9 ～ 12 11 7 0 4 0 0 0 0 0 1 0 7 83 0 0 113
12 ～ 15 7 14 1 8 0 0 1 0 0 1 0 5 37 2 1 77
15 ～ 18 8 9 2 1 0 0 1 0 0 0 5 1 26 0 0 53
18 ～ 21 7 13 0 1 0 0 0 0 0 0 0 2 29 1 0 53
21 ～ 24時 5 9 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 6 0 0 20

計 50 68 4 18 0 0 2 0 0 2 5 18 242 3 1 413

【骨折事故　3 件】
• 気管支炎で入院した際、レントゲン検査で「左大転子部骨折」

の診断を受けた
• 職員が他のケアから戻ると、リビングの床に座っていた
　翌日坂病院へ受診し、「第 2 腰椎圧迫骨折」の診断を受けた
• お部屋に伺うと居室内の床に横になっていた
　救急車で中島病院受診となり、検査の結果「右大腿骨骨折」

の診断を受けた
【誤嚥　4 件】
• ご自分でテッシュで口元をおさえ、食事を詰まらせていた（2件）
• 味噌汁でむせた
• お茶でむせた

【異食・誤飲　2 件】
• （常食を食べられない方が）他の方に出した梨を 1 切食べた
• （常食を食べられない方が）他の方に出したリンゴを1切食べた

【誤薬・誤薬　18 件】
• 昼食後、他の方の薬を服用させてしまった（重大事故）
• 薬が落ちていた（床 6 件、薬ボックス 2 件、車椅子座面 1 件）
• 冷蔵庫に交換分の点眼薬が残っていた為確認すると粉末だ

けが残った状態だった
• 目薬の交換時に新しく封を開けたものを捨ててしまった
• 足浴後、以前使用していた薬を誤って塗ってしまった
•配薬時に前日の薬が残っているを見つけた（前日服用してい

なかった）
• インスリン施行前にご飯を 3 口食べてしまった
　時間薬、頓服薬を服用し忘れた（3 件）

【破損　3 件】
• 車いすのブレーキに職員がぶつかり、レバー部分を破損した
• 吸引機の洗浄時に部品を流してしまった
• 補聴器が見当たらなかった

【その他　1 件】
• 経管栄養に使用する注入器を誤って捨ててしまった
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ふたばユニットふたばユニット
　今年度も、施設内にて色々な行事を行
いました。どら焼きやかき氷を皆様と一緒
に作ったり、母の日には日頃の感謝を込め
てカーネーションでお祝いをしました。

さ～て！一発で
割れるかな？？

ユニット中においしそうな香りが…

いつまでも元気で
いてくださいね

お誕生日おめでとうございます♡
いつもありがとうございます！
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春風ユニット春風ユニット
　この１年も外出は難しい年となりました
が、スイカ割り大会や餃子パーティーをし
たり、出前でラーメンやお寿司なども召し
上がって頂いたりと、様々な行事を行いま
した！入居者の皆様で楽しい時間を共にし、
お腹も心もいっぱいとなりました☆

春風ラーメン出前

ビンゴで
景品ゲット！

春風ギョーザパーティー
甘い物は
大好きです！

❷ ❼



ハロウィン

夏月ユニット夏月ユニット
　毎年恒例の焼き芋大会やクリスマス会などを
開催し、入居者様たちの “おいしい!!” の笑顔
をたくさん見ることが出来ました。『2022年は
何を食べようか♪』一緒に考え、楽しみたいと
思います。

　コロナ禍で外出ができない分、施設の中で少しでも楽しめる時間
を提供できるようにボランティア委員会が中心となって様々な行事
を企画しました。密にならないように工夫を凝らし、季節を感じて
いただける楽しい行事になったのではないかと思います。

すずかユニットすずかユニット
　ユニットの中での芋煮会や焼きそばパーティーな
どの行事ではもちろんのこと、入居者様同士での交
流も盛んで普段の生活でもたくさんの笑顔が見られ
た1年でした。来年度も皆さんが楽しく
過ごせるような行事を計画して
いきたいと思います!!

温かい芋煮汁が
身体中に沁み渡る～！

2 人でツリーの準備を
     しました！
              バッチリ！

焼きそばのいい香り～

山盛り鍋。
みんなで完食しました！

甘ーい焼き芋を
パクリ

ケーキにお鍋に
食べるものがたくさん！

いっぱい食べてくださいね

大きなケー
キ、

嬉しいな～

メリークリスマス！

秋の味覚がいっぱい！
どれから食べようか
悩んでしまいますね

今まで学習会はもとより街頭での署名活動な
ど参加したことがなく、今回はじめて福祉ウェー
ブの学習会に参加させていただきました。
　介護、保育、障害それぞれからの報告では
現場での困難事例や管理者経営する側の困難
な状況が報告され、介護以外の状況も知るこ
とができました。
　介護では介護報酬減による離職者の増加や
若い人たちの介護離れ等身近に感じていまし
た。保育や障害の分野においても同様な状況
だということや報酬が減った代わりの加算の

申請手続きが手間・時間ともに掛かり、大変
で、現場の状況もそうですが、経営していく
こと、存続しつづけることが困難な状況なの
だと知ることができました。
　また、署名活動の意義や署名がどのように
活かされていくのか、流れや成果を聞き、今
まで何となく署名をしてきましたが、一人ひ
とりの声は小さくとも集まれば大きな力にな
るということを改めて痛感しました。これか
ら出来ることを一つずつ行い、大きな声にし
て行政に届けていきたいと思います。

美冬ユニット  介護職員　大沼  裕司福祉ウェーブに参加して

お茶会

お買い物
縁 日

昔の遊びも
たのしみました

どっちが似合ってるかな？

さぁ！何個的

に当たるかな？

施設長の作った

“わたあめ”

大盛況でした！

これ、どうかしら？

釣
れ
た
！

釣
れ
た
よ
♪

★仲良しで
パチリ

みんなでテレビ体操！

❻ ❸



　楽しいことが大好きな秋晴ユニット!!
　今年度もみんなでお誕生日にはバース
デーソングを歌って盛大にお祝いした
り、たこ焼きパーティーをしたり、笑い
声が絶えない１年となりました。2022
年も楽しい企画を考えていきたいです!!

秋晴ユニット秋晴ユニット

お誕生日おめでとうございます

こうめユニットこうめユニット
　七夕には短冊に願い事を書いたり、美味しいスイー
トポテトを作ったり、できるだけ季節を感じていただけ
る行事をたくさん行うことができました。
　入居者様の皆さん一人一人が笑顔で「楽しかったよ」
と言ってくださっていたのが何よりも嬉しいです！

手作りケーキで長寿のお祝い

今日の主役で
す

花火にうっと
り…

短冊に願いを込めて

大きなお口で
パクリ！

く
る
く
る
回
す
の
は

　
　
任
せ
な
さ
い
！

インドネシア料理を作ってくれる
実習生さん。
どんな料理ができるかな？

100 歳のお誕生日
おめでとうございます！

みのりユニットみのりユニット
　今年度は百寿の方がいて盛大にお祝いしたり、実習生が来
てインドネシア料理をふるまってくれたりと、入居者様との
楽しい思い出がまた一つ増えました。入居者様の笑顔が眩し
くて、どの写真を使おうかとても悩んでしまいました（笑）。

夫婦仲良
し

いっぱい食べて
元気に過ごします！

美冬ユニット美冬ユニット

季節の花を愛でてうっとりです

職員と一緒に
花火鑑賞

押し花づくり

真剣です…

美味しいコーヒーを入れてくれてます！

スイートポテト作り。
二人の息はぴったりです！

　美冬ユニットでは一年を通し、季節を肌で感
じられるような行事を企画してきました。押し
花を作ったり花火をしたり、お茶会をしたり…。
来年度も皆さんのご要望を伺いながら楽しい行
事を企画していきたいと思います！

❹ ❺



ハロウィン
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申請手続きが手間・時間ともに掛かり、大変
で、現場の状況もそうですが、経営していく
こと、存続しつづけることが困難な状況なの
だと知ることができました。
　また、署名活動の意義や署名がどのように
活かされていくのか、流れや成果を聞き、今
まで何となく署名をしてきましたが、一人ひ
とりの声は小さくとも集まれば大きな力にな
るということを改めて痛感しました。これか
ら出来ることを一つずつ行い、大きな声にし
て行政に届けていきたいと思います。

美冬ユニット  介護職員　大沼  裕司福祉ウェーブに参加して

お茶会

お買い物
縁 日

昔の遊びも
たのしみました

どっちが似合ってるかな？

さぁ！何個的

に当たるかな？

施設長の作った

“わたあめ”

大盛況でした！

これ、どうかしら？

釣
れ
た
！

釣
れ
た
よ
♪

★仲良しで
パチリ

みんなでテレビ体操！

❻ ❸



（単位：円）

勘定科目 決  算  額

収

　
　
益

介護保険事業収益 380,671,513
その他の事業収益 91,658

経常経費寄付金収益 756,747
サービス活動収益計① 381,519,918

費
用 サービス活動費用計② 387,952,163

サービス活動増減差額③＝①-② △ 6,432,245
収
益 サービス活動外収益計④ 8,465,138
費
用 サービス活動外費用計⑤ 11,094,034

サービス活動外増減差額⑥＝④-⑤ △ 2,628,896
経常増減差額⑦＝③+⑥ △ 9,061,141

収
益 特別収益計⑧ 53,441,975
費
用 特別費用計⑨ 32,425,001

特別増減差額⑩＝⑧-⑨ 21,016,974
当期活動増減差額⑪＝⑦+⑩ 11,955,833
前期繰越活動増減差額⑫ △ 137,126,963
当期末繰越活動増減差額⑬＝⑪+⑫ △ 125,171,130
次期繰越活動増減差額 △ 125,171,130

（自）2020年4月1日　（至）2021年3月31日
事 業 活 動 収 支 計 算 書

2 0 2 0 年 度 苦 情 報 告
〈内容〉「職員からひどい言葉遣いをされた」とご本人からお話があった。
以上、1件です。
ご意見いただきありがとうございます。
相手の気持ちを考えて会話をする、ケアに当たることは接遇の基本です。今後も研修の機会を設けたり面談
を行い職員のスキルをアップさせながら、より入居者様やご家族が安心して過ごせる施設づくりに取り組ん
でいきたいと思います。
今後も不安に思うことや疑問に思うことなど、なんでも結構ですので職員へお声がけいただけますと幸いで
す。どうぞよろしくお願い致します。

2 0 2 0 年 度 事 故 総 数
転
倒

転
落
・
滑
落

誤
嚥

誤
薬
・
誤
配

弱
水

火
傷

異
食
・
誤
飲

暴
力

感
染
症

褥
瘡

無
断
外
出

介
護
中
の
骨
折
・

あ
ざ
・
外
傷

原
因
不
明
の
骨

折
・
あ
ざ
・
外
傷

破
損
・
紛
失

そ
の
他

計

0 ～ 3 1 5 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 3 0 0 9
3 ～ 6 3 3 0 0 0 0 0 0 0 0 0 1 10 0 0 17
6 ～ 9 8 8 1 4 0 0 0 0 0 0 0 2 48 0 0 71
9 ～ 12 11 7 0 4 0 0 0 0 0 1 0 7 83 0 0 113
12 ～ 15 7 14 1 8 0 0 1 0 0 1 0 5 37 2 1 77
15 ～ 18 8 9 2 1 0 0 1 0 0 0 5 1 26 0 0 53
18 ～ 21 7 13 0 1 0 0 0 0 0 0 0 2 29 1 0 53
21 ～ 24時 5 9 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 6 0 0 20

計 50 68 4 18 0 0 2 0 0 2 5 18 242 3 1 413

【骨折事故　3 件】
• 気管支炎で入院した際、レントゲン検査で「左大転子部骨折」

の診断を受けた
• 職員が他のケアから戻ると、リビングの床に座っていた
　翌日坂病院へ受診し、「第 2 腰椎圧迫骨折」の診断を受けた
• お部屋に伺うと居室内の床に横になっていた
　救急車で中島病院受診となり、検査の結果「右大腿骨骨折」

の診断を受けた
【誤嚥　4 件】
• ご自分でテッシュで口元をおさえ、食事を詰まらせていた（2件）
• 味噌汁でむせた
• お茶でむせた

【異食・誤飲　2 件】
• （常食を食べられない方が）他の方に出した梨を 1 切食べた
• （常食を食べられない方が）他の方に出したリンゴを1切食べた

【誤薬・誤薬　18 件】
• 昼食後、他の方の薬を服用させてしまった（重大事故）
• 薬が落ちていた（床 6 件、薬ボックス 2 件、車椅子座面 1 件）
• 冷蔵庫に交換分の点眼薬が残っていた為確認すると粉末だ

けが残った状態だった
• 目薬の交換時に新しく封を開けたものを捨ててしまった
• 足浴後、以前使用していた薬を誤って塗ってしまった
•配薬時に前日の薬が残っているを見つけた（前日服用してい

なかった）
• インスリン施行前にご飯を 3 口食べてしまった
　時間薬、頓服薬を服用し忘れた（3 件）

【破損　3 件】
• 車いすのブレーキに職員がぶつかり、レバー部分を破損した
• 吸引機の洗浄時に部品を流してしまった
• 補聴器が見当たらなかった

【その他　1 件】
• 経管栄養に使用する注入器を誤って捨ててしまった

事
故
種
類時

間
帯

ふたばユニットふたばユニット
　今年度も、施設内にて色々な行事を行
いました。どら焼きやかき氷を皆様と一緒
に作ったり、母の日には日頃の感謝を込め
てカーネーションでお祝いをしました。

さ～て！一発で
割れるかな？？

ユニット中においしそうな香りが…

いつまでも元気で
いてくださいね

お誕生日おめでとうございます♡
いつもありがとうございます！

イ
チ
ゴ
で
サ
ン
タ
さ
ん
、

　
　
　
　
　か
わ
い
い
ね

冷たく
て

おいし
いよ！

腕の
見せ
どこ
ろ！

腕の
見せ
どこ
ろ！

春風ユニット春風ユニット
　この１年も外出は難しい年となりました
が、スイカ割り大会や餃子パーティーをし
たり、出前でラーメンやお寿司なども召し
上がって頂いたりと、様々な行事を行いま
した！入居者の皆様で楽しい時間を共にし、
お腹も心もいっぱいとなりました☆

春風ラーメン出前

ビンゴで
景品ゲット！

春風ギョーザパーティー
甘い物は
大好きです！

❷ ❼



2022.２  Vol.19

社会福祉法人 宮城厚生福祉会

介護老人福祉施設

田子のまち
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ホームページ　http://www.kou-fuku.or.jp/tago/

　新年あけましておめでとうございます。
　旧年中は当施設の運営に皆様よりご支援とご協
力を賜り、厚く御礼を申し上げます。

　新型コロナ禍においてご家族の皆様からの暖か
なご支援、ありがとうございます。当施設ではユ
ニット内での行事や、施設内での映画鑑賞会・買
い物企画、人数制限をしての外出など、感染対策
に気を配りながら再開しつつあります。職員一同、
入居される皆様との時間を大切にし、引き続き施
設では感染対策と万が一に備えた対策を最優先と

した取り組みを進めて参ります。ご家族の皆様も
お身体にご自愛くださりお過ごしください。ご不
便をおかけしますが、引き続きご協力のほどをよ
ろしくお願いいたします。
介護保険を巡る情勢では、４月から介護報酬改正、

８月からは制度改正により補足給付の縮小となりま
した。当施設でも多くの皆様が負担増となり、大変
心苦しい思いです。誰もが安心して暮らせる世の中
になることを願っております。
　本年もどうぞよろしくお願いいたします。

（施設長　大内　誠）

　昨年10月、12月と仙台医
療福祉専門学校から計６
名の実習生を受け入れし
ました。初めての試みでし
たが、入居者様も若い学
生さんたちとの関わりに笑
顔が絶えませんでした。素
敵な介護福祉士となりま
た田子のまちに来てくれた
ら嬉しいですね。

　入居者様、家族様のご理解とご協力のもと、コ
ロナ禍のこの１年を乗り越え、新しい年を無事に
迎えることが出来ました。また賑やかな日常が戻っ
てくるように祈りながら、入居者の皆様と寄り添
い、過ごしてまいります。皆様にとって良い１年で
ありますように！

編集後記

広報委員／八島衣里子・大宮美樹・新山彩加・佐藤友香・板宮由加里
川村媛那・大山諒・相馬愛実・大沼晴与

　昨年から引き続き、皆様にはアクリル板越しでの面会またはリモートでの面会をお願い
しています。感染予防のため15分程度の面会時間ではありますが、「元気そうな顔を見ら
れると安心します」「やっぱり直接会えるのはいいですね」等お言葉もいただいています。
面会は予約制となっております。詳しくは田子のまちまでお問合せください。
※感染状況によって面会を中止にする可能性があります。ご了承ください。

入居のみなさまの面会について

　各ユニット会議の中で認知症について勉強会を
行いました。
　認知症の方への関わり方の自己評価や困ってい
る事例を話し合い、どういった対応方法があるの
か、お互いに知ることができました。これからも、
入居者様の立場になって考えケアをするという基
本的な姿勢を忘れずに対応していきたいと思いま
す。

認知症についての勉強会認知症についての勉強会
　栄養士を講師にして食中毒予防の勉強会を行い
ました。
　目に見えない菌やウイルスは五感で確かめること
がほぼ不可能なので、日頃から予防と対策が重要に
なってくることを改めて学ぶことができました。入
居者様が日々口にするものだからこそ、安心して安
全に食べて頂けるよう学習会にて学んだことを活用
していきたいと感じました。

食中毒予防勉強会食中毒予防勉強会

　ケアマネジャー主催で看取りの勉強会を開催し
ました。最期の時をどう過ごしていただくかを考
えることは大切ですが、「看取りになったから」で
はなく、日々の生活の中でその方の人生を尊重し、
有意義に過ごして頂けるようにチームで考えるこ
とが大切だと改めて感じました。「田子のまちで良
かった」と思っていただけるようにこれからも取
り組んでいきたいです。

看取りについての勉強会看取りについての勉強会
　今年度、毎月のユニット会議の中で人権につい
て勉強する時間を設けました。大きく「人権」と言っ
ても、高齢者、子ども、障害者、その他にもジェ
ンダー、LGBT等、様々な人権が問題となっていま
す。ユニットの中で人権について学ぶという初め
ての取り組みでしたが、まずは「こういう問題が
ある」ということを職員間で認識し、自分のこと
として考えていくことが大切と感じました。

人権カフェ勉強会人権カフェ勉強会

　今年もアクアビット・ファ
クトリー株式会社の蓬田裕
樹氏を講師に迎え、介護現
場の虐待と不適切なケアに
ついて勉強会を開催しまし
た。事例を通して他の人の
考えを聞く中で、何事につ
いてもオープンに話せる職
場の雰囲気作りが大切なの
だということを改めて感じ
ました。一人で抱え込んで
しまわず、職員間で思いや悩みを共有できるよう
に声を掛け合いながら、不適切なケアを防いでい
きたいと思います。

避難訓練を実施しました高齢者虐待についての勉強会高齢者虐待についての勉強会
　日中にリビングより出火
したとの想定で避難訓練を
実施しました。日中は職員
の出勤が整っているので、
協力して出火場所から近い
方から順番に誘導し、安心
していただけるよう声がけ
をしながら移動ができまし
た。また、避難訓練後には
レスキューシートを使用し
て２階から１階へ移動する
体験も行いました。
　今後も定期的に訓練を行うことで、万が一の時
にも慌てずに対応できるようにしたいと思います。

実習生の受け入れを行いました実習生の受け入れを行いました


